

**M.A. in Globalization and International Development**  
**Maîtrise en mondialisation et développement international**

**Major research paper (MRP) / Mémoire**

*Updated November 2019 / actualisé novembre 2019*

<b>Guidelines</b>	<b>Lignes directrices</b>
<p align="center"><b>Overview of the MA Program</b></p> <p>The School of International Development and Global Studies (SIDGS) offers a French and English interdisciplinary M.A. program, which exposes students to a broad range of development theory, policy and practice, while also enabling graduate students to specialize in one of four fields: <i>Conflict, Transitions and Peace; Growth, Private Sector and Social Inclusion; Livelihoods, Resources and Sustainability; and Social Movements, Equity and Human Rights</i>. We support significant opportunities for hands on practice (internships, Co-op, field courses, field work), while linking graduate students to policy makers and networks in federal capital, the heart of Canada’s international development industry.</p>	<p align="center"><b>Survol de la maîtrise</b></p> <p>L’École de développement international et mondialisation (ÉDIM) offre une maîtrise interdisciplinaire en français et en anglais qui expose les étudiant.es à de larges éventails de théories et de pratiques du développement, tout en leur permettant d’acquérir une spécialisation dans un des quatre domaines suivants : <i>croissance économique, secteur privé et inclusion sociale; modes de vie, ressources et durabilité; conflit, transitions et paix; et mouvements sociaux, équité et droits humains</i>. Nous valorisons l’apprentissage par l’expérience (stages, coop, cours sur le terrain, recherche de terrain). Les étudiant.es ont aussi accès à de vastes réseaux de personnes responsables de politiques et de gestionnaires dans la capitale fédérale, où convergent les principaux organismes de développement du pays.</p>
<p align="center"><b>Language of Instruction</b></p> <p>The program offers both an English-language and French-language stream. The student must apply for one or the other, and take the four required courses in the chosen language.</p>	<p align="center"><b>Langue d’enseignement</b></p> <p>Le programme est offert en français et en anglais. L’étudiant.e doit présenter sa demande d’admission dans la langue de son choix et suivre les quatre cours obligatoires dans cette langue.</p>
<p align="center"><b>Co-op Program</b></p> <p>Students registered to the MRP option may also enroll in the Co-op program when registered as a full-time student, maintain a 7.0, and obtain a satisfactory grade (Pass) for each Co-op term</p>	<p align="center"><b>Programme coop</b></p> <p>Les étudiant.es inscrit.es à temps complet à l’option mémoire peuvent également s’inscrire au programme coop. Ils.Elles doivent conserver une moyenne de 7,0 et obtenir une note satisfaisante (réussite) à chacun des placements.</p>

<p><b>Specializations (Environment and Women's Studies)</b></p> <p>Collaborative programs with the Institute of the Environment and the Institute of Feminist and Gender Studies can be combined with the MRP option.</p>	<p><b>Spécialisations (Environnement; Études des femmes)</b></p> <p>Les programmes conjoints avec l'Institut de l'environnement et l'Institut d'études féministes et de genre peuvent être combinés avec l'option mémoire.</p>
<p><b>Part-Time or Full-Time</b></p> <p>Students may register for full-time or part-time studies. Once admitted, the student must keep his/her status during his/her entire program.</p>	<p><b>Temps partiel ou temps complet</b></p> <p>L'étudiant.e peut demander l'admission aux études à temps partiel ou à temps complet. Après l'admission, il/elle doit conserver le même statut pendant toute la durée de son programme.</p>
<p><b>Fast-track to the Ph.D.</b></p> <p>Students may apply to fast-track to the Ph.D. program having completed 6 MA courses, including 3 DVM MA courses, with a minimum average of 8.0 overall and 8.5/10 in the DVM courses.</p>	<p><b>Passage accéléré au doctorat</b></p> <p>Un.e étudiant.e peut postuler pour accéder au programme de doctorat après avoir complété six cours de maîtrise, dont trois en DVM. La moyenne générale minimale requise pour ce faire est de 8,0/10, et de 8,5/10 pour les cours DVM.</p>
<p><b>Introduction to the MRP Option</b></p>	<p><b>Introduction à l'option mémoire</b></p>
<p><b>Basic Requirements</b></p> <p>A student choosing the MRP option with the M.A. in Globalization and International Development must complete a total of 24 units (8 courses), including 4 mandatory courses + 4 optional courses + Major research paper (MRP).</p>	<p><b>Exigences de base</b></p> <p>Les étudiant.es inscrit.es au programme de Maîtrise en développement international et mondialisation, option mémoire doivent compléter un total de huit cours (24 crédits), dont quatre cours obligatoires et quatre cours optionnels, et rédiger un mémoire.</p>
<p><b>Why Choose the MRP Option?</b></p> <p>The MRP is recommended when the student is interested in deepening his/her knowledge of a certain issue, but does not require the advanced training in research skills, or academic exposition and argumentation learned through a thesis. Generally, students in the MRP option do not conduct field work, and can usually complete program requirements more rapidly than thesis students.</p>	<p><b>Pourquoi choisir l'option mémoire?</b></p> <p>L'option avec mémoire est recommandée pour les étudiant.es qui souhaitent approfondir leurs connaissances sur un sujet donné. Cependant, cette option n'implique pas de formation avancée en recherche, et il n'est pas attendu que les étudiant.es développent des aptitudes à la recherche aussi approfondies qu'ils/elles le feraient en rédigeant une thèse de maîtrise. Généralement, les étudiant.es inscrit.es à l'option mémoire n'effectuent pas de travail sur le terrain et peuvent compléter les exigences du programme plus rapidement que les étudiant.es qui rédigent une thèse.</p>

<p><b>Expected Time-to-Completion</b> The MRP option can be completed in 4-5 semesters (16-20 months). The addition of the Co-op option will add 4 to 8 months to the program.</p>	<p><b>Délais pour compléter les exigences du programme</b> Les exigences de l'option mémoire peuvent être complétées en quatre ou cinq semestres (16-20 mois). L'option coop rallonge généralement le programme de quatre à huit mois.</p>
<p><b>Co-op Option</b> Students may participate in the Co-op program (two placements) within the framework of the M.A. by MRP. However, this will add time to the program, because he/she will normally have a Co-op placement in Year 1 (Summer) and Year 2 (Fall or Winter) and be required to return for at least one semester in order to submit his/her MRP.</p>	<p><b>Option coop</b> Les étudiant.es peuvent participer au programme coop (deux stages). Ceci rallongera cependant la durée de leur programme. Les étudiant.es réaliseront généralement un premier stage coop lors de la première année (été) de leur programme, et un second lors de la seconde année (hiver). Ils/Elles devront ensuite se réinscrire pour au moins un semestre afin de soumettre leur mémoire.</p>
<p><b>Concentration in Development Practice</b> The Concentration in Development Practice can be combined with the MA with MRP, but the student will be required to take two extra courses, on top of the 8 normally required. Note that you will be required to take the majority of the "practice" courses during the Spring and Summer semesters.</p>	<p><b>Concentration en pratiques du développement</b> La concentration en pratiques du développement peut être combinée avec l'option mémoire, mais ceci requiert que les étudiant.es suivent deux cours de plus que les huit cours normalement requis. À noter que celles et ceux qui opteront pour ce cheminement devront suivre la majorité des cours de « pratique » durant les semestres du printemps et d'été.</p>
<p><b>Suggested Progress (MA by MRP)</b> A detailed explanation of the suggested progress through the program can be found at: <a href="https://socialsciences.uottawa.ca/international-development-global-studies/programs/handbook-suggested-progress-masters">https://socialsciences.uottawa.ca/international-development-global-studies/programs/handbook-suggested-progress-masters</a></p>	<p><b>Cheminement suggéré (Maîtrise avec mémoire)</b> Un cheminement suggéré détaillé du programme est disponible ici : <a href="https://sciencessociales.uottawa.ca/developpement-international-mondialisation/programmes/guide-cheminement-suggere-maitrise">https://sciencessociales.uottawa.ca/developpement-international-mondialisation/programmes/guide-cheminement-suggere-maitrise</a></p>
<p><b>Format and Evaluation of the MRP</b> The MRP is to be a minimum of 12,000 and maximum of 15,000 words in length, excluding bibliography and annexes. After submission, it is evaluated by the supervisor and a 2<sup>nd</sup> reader (blind to the student and to the supervisor), each of whom will attribute a mark to the student's work. The final mark, which appears on the student's transcript, is the average of the two marks.</p>	<p><b>Format et évaluation du mémoire</b> Le mémoire doit comporter entre 12 000 et 15 000 mots, bibliographie et annexes non comprises. Après soumission, le mémoire est évalué par le ou la superviseur.e et un.e second.e lecteur.trice (dont l'identité demeurera anonyme), qui attribueront chacun.e une note au travail de l'étudiant.e. La note finale figurant sur le relevé de notes correspondra à la moyenne des deux évaluations.</p>

<b>Procedures / Forms / Responsibilities / suggested timeline Procédures/Formulaires/Responsabilités/Dates limites</b>	
<b>By Year 1, semester 2 (winter)</b>	<b>Année 1, 2<sup>e</sup> session (hiver)</b>
<p>The student must submit a service request to appoint his/her supervisor (and co-supervisor, if appropriate). No form is required for this service request, the name is entered in the comment box.</p> <p>The student will find all forms related to the MRP on the SIDGS website:  <a href="https://socialsciences.uottawa.ca/international-development-global-studies/programs/masters/major-research-paper-forms">https://socialsciences.uottawa.ca/international-development-global-studies/programs/masters/major-research-paper-forms</a></p>	<p>L'étudiant.e doit soumettre une demande de service pour enregistrer son/sa superviseur.e. Aucun formulaire n'est requis pour cette demande, le nom est écrit directement dans la boîte à commentaire.</p> <p>Tous les formulaires se trouvent sur le site internet de l'ÉDIM :  <a href="https://sciencessociales.uottawa.ca/developpement-international-mondialisation/programmes/maitrise/formulaires-memoire">https://sciencessociales.uottawa.ca/developpement-international-mondialisation/programmes/maitrise/formulaires-memoire</a></p>
<b>MRP Proposal</b>	<b>Projet de mémoire</b>
<p>The MRP proposal must be developed between the student and the MRP supervisor. When the supervisor is satisfied with the proposal, he or she must fill out the form "MRP Proposal Approval" that is on the SIDGS website (see link above).</p>	<p>Le projet de mémoire doit être développé en collaboration entre l'étudiant.e et le ou la directeur.trice. Lorsque le ou la directeur.trice est satisfait.e du projet, il ou elle doit remplir le formulaire : « Approbation du projet de mémoire » qu'il ou elle trouvera sur le site internet de l'ÉDIM (voir lien ci-dessus).</p>
<b>Format of the Thesis Proposal</b>	<b>Format du projet de mémoire</b>
<p>There is no required format but we recommend students consult the MRP Proposal Template :  <a href="https://socialsciences.uottawa.ca/international-development-global-studies/sites/socialsciences.uottawa.ca.international-development-global-studies/files/mrp_proposal_template.pdf">https://socialsciences.uottawa.ca/international-development-global-studies/sites/socialsciences.uottawa.ca.international-development-global-studies/files/mrp_proposal_template.pdf</a></p>	<p>Il n'existe aucun format officiel, mais nous recommandons aux étudiant.es de consulter le modèle de projet de mémoire :  <a href="https://socialsciences.uottawa.ca/international-development-global-studies/sites/socialsciences.uottawa.ca.international-development-global-studies/files/projet_memoire_gabarit.pdf">https://socialsciences.uottawa.ca/international-development-global-studies/sites/socialsciences.uottawa.ca.international-development-global-studies/files/projet_memoire_gabarit.pdf</a></p>
<b>Format of the MRP</b>	<b>Format du mémoire</b>
<p>The MRP is to be a minimum of 12,000 and maximum of 15,000 words in length, excluding bibliography and annexes.</p>	<p>Le mémoire doit comporter entre 12 000 et 15 000 mots, bibliographie et annexes non comprises.</p>

<b>MRP Submission to the 2<sup>nd</sup> reader and Final Grade</b>	<b>Soumission du mémoire au-à la second.e lecteur·trice et note finale</b>
<p>Once the MRP supervisor has read and approved the student’s MRP, he or she must complete the forms “Approval of the Major Research Paper by the Supervisor for Distribution to the 2<sup>nd</sup> Reader” and the “Final Grade of the Major Research Paper”. The forms can be found on the SIDGS website (see link above) and will be sent to the SIDGS office once signed, along with a copy of the MRP to be evaluated by the 2<sup>nd</sup> reader.</p>	<p>Après que le ou la superviseur.e ait lu et approuvé le mémoire de l’étudiant.e, il ou elle doit remplir les formulaires « Approbation du mémoire par le ou la directeur.trice pour soumission au second lecteur ou à la seconde lectrice » et « Note finale du mémoire ». Ces formulaires se trouvent sur le site internet de l’ÉDIM (voir lien ci-dessus). Une fois signés, ils doivent être remis au secrétariat de l’ÉDIM, avec une copie du mémoire à être évalué par le ou la second.e lecteur.trice.</p>
<p>The Supervisor must also identify, on the same form, three potential candidates to be the 2<sup>nd</sup> reader of the MRP. The program supervisor will then ask one of those three to read and grade the MRP. The selection of a 2<sup>nd</sup> reader will be blind to both the supervisor and the student.</p>	<p>Le ou la superviseur.e doit également identifier, sur le même formulaire, trois personnes qui pourraient potentiellement servir à titre de second.e lecteur.trice. Le ou la responsable du programme demandera à l’une de ces trois personnes de lire et d’évaluer le mémoire. L’identité du ou de la second.e lecteur.trice demeurera anonyme.</p>
<p>When the program supervisor submits the form “Selection of the 2<sup>nd</sup> Reader (MRP)” to the SIDGS office, a copy of the MRP and the form “Final Grade of the Major Research Paper” will be sent to the selected 2<sup>nd</sup> reader by email. He or she will have two weeks to send his or her final grade to the SIDGS office.</p> <p>The average of the two grades will constitute the final mark of the MRP.</p>	<p>Lorsque le ou la responsable du programme soumet le formulaire « Nomination du ou de la second.e lecteur.trice (mémoire) » au secrétariat de l’ÉDIM, une copie du mémoire et le formulaire « Note finale du mémoire » seront envoyés, par courriel, au ou à la 2<sup>e</sup> lecteur.trice. Cette personne disposera ensuite de deux semaines pour faire parvenir sa note finale au secrétariat de l’ÉDIM.</p> <p>La moyenne des deux notes constituera la note finale du mémoire.</p>
<p><b>If the MRP receives a passing grade</b>, that mark will appear on the student’s transcript. The student will be invited to fill out the online form “Request to Graduate”.</p>	<p><b>Si le mémoire reçoit une note de passage</b>, cette note figurera sur le relevé de notes de l’étudiant.e. L’étudiant.e sera alors invité.e à soumettre le formulaire « Demande d’obtention du diplôme » par voie informatique.</p>
<p><b>If the MRP does not receive a passing grade</b>, the student will be required to register for the next semester and re-submit the MRP, according to the procedures outlined above.</p>	<p><b>Si le mémoire ne reçoit pas la note de passage</b>, l’étudiant.e devra s’inscrire pour le semestre suivant et soumettre son mémoire de nouveau, conformément aux procédures décrites ci-dessus.</p>

<b>MRP Submission to the Library</b>	<b>Soumission du mémoire à la bibliothèque</b>
After the student's approval, the SIDGS office submits an electronic copy of the MRP to the University of Ottawa Library.	Le secrétariat de l'ÉDIM soumet une copie électronique du mémoire à la bibliothèque de l'Université d'Ottawa sur approbation de l'étudiant.e.